

Capitanes

(22-02-2024).- Bárbara Arredondo y Karina Ojeda...

Son cofundadoras de Decididas, que busca impulsar el liderazgo y crecimiento económico de las mujeres en Iberoamérica. Alineadas a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU, su comunidad tiene más de 300 mujeres y hombres que forjan un espacio de conexión entre personas de más de 30 industrias en México, EU, España y AL.

Vivienda en las campañas

Este jueves un colectivo de gremios del sector privado integrado por organismos empresariales liderados por la Cámara Nacional de Vivienda, que preside Luis Alberto Moreno Gómez Monroy, presentará los resultados de un estudio sobre el futuro de la vivienda y las ciudades en México.

La Asociación de Bancos de México, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la Confederación de Cámaras Industriales, la Confederación Patronal de la República Mexicana y la Confederación de Cámaras de Comercio estuvieron estudiando durante un año el tema de la vivienda y presentarán los resultados del análisis.

Este documento será la base para colaborar con las candidatas y el candidato presidencial para detonar una amplia agenda de desarrollo social y económico.

El estudio contiene más de 40 recomendaciones de política pública diseñadas para asegurar el derecho a la vivienda y fomentar un desarrollo urbano sostenible. El foco está en atender las necesidades en las necesidades de las personas y familias de menores ingresos, así como en grupos sociales como jóvenes o mujeres.

Además, incluye propuestas para los primeros 100 días de gobierno, con acciones que pueden reactivar el sector de la vivienda e incrementar hasta en 8 por ciento su contribución al PIB nacional.

Transformación total

La candidata de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez, busca acelerar la transición energética a través de tres acciones: impulsar la energía renovable, proyectar nuevas tecnologías como el uso de hidrógeno, biocombustibles y productos sintéticos y utilizar hidrocarburos, pero con menos emisiones contaminantes.

Así quedó claro en el mensaje que dio ayer Fernando Zendejas, integrante de "Fuerza y Corazón por México" a los representantes de la Asociación Mexicana del Hidrógeno, encabezada por Israel Hurtado.

En el encuentro, Hurtado aprovechó para presentar los proyectos de hidrógeno en el País y las inversiones programadas por 20 mil millones de dólares, así como la necesidad de elaborar normativas y una estrategia nacional de hidrógeno.

La política energética de Gálvez buscará que los mexicanos tengan una energía más barata a través de la eficiencia energética, la promoción de la competencia y la inversión conjunta de las empresas del Estado con la iniciativa privada.

También ponen sobre la mesa promover la electromovilidad, evitar fugas, derrames y accidentes.

En esta Administración se han dado subsidios a tarifas eléctricas por 366 mil millones de pesos, casi 40 por ciento del gasto en salud para 2024 o transferencias a Pemex por más 862 mil millones de pesos que representan 1.85 veces la pensión para adultos mayores este año. Aun así, la petrolera sigue en crisis.

Alianzas en el aire

El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), que dirige Raúl Revuelta Musalem, retomó el aumento de rutas internacionales.

Sin duda, el Aeropuerto de Los Cabos es donde más actividad se ha consolidado en nuevas conexiones, como es el vuelo directo con Fráncfort, Alemania, en alianza con la aerolínea de lujo Condor Flugdienst.

Esta nueva ruta, que operará a partir de noviembre con dos frecuencias semanales, deja al destino como uno de los de mayor conectividad internacional al sumar vuelos directos con Alemania, como ya lo hace con EU, Canadá y España.

La expectativa es alta, pues se espera que la ruta traslade unos 16 mil viajeros al año, con lo que el turismo procedente de Alemania puede crecer cerca de 500 por ciento, una cifra nada despreciable para el Fideicomiso de Turismo de Los Cabos, que dirige Rodrigo Esponda.

En 2023, el aeropuerto de Los Cabos se ubicó como el sexto a nivel nacional con mayor movimiento de pasajeros, con 3.8 millones.

En tanto GAP este año ha estrenado rutas internacionales desde Tijuana y Puerto Vallarta a Las Vegas y Phoenix, Estados Unidos.

Debut bursátil

Hoy finalmente llega a la bolsa la firma sinaloense de casas de empeño Globcash, que capitanea Roberto Arámburo Vázquez.

Debutará en la Bolsa Institucional de Valores, a cargo de María Ariza, luego de más de dos años de posponer su entrada al mercado bursátil mexicano.

No obstante, la llegada de una nueva emisora al mercado de capitales no significará romper con la sequía de Ofertas Públicas Iniciales (OPIs) que ha imperado en el mercado mexicano.

Globcash decidió finalmente hacer una colocación directa de acciones, equivalentes a 91.92 por ciento de su capital social total, y ya no hacer un levantamiento de capital a través de una OPI.

Ello significa que la firma no recogerá financiamiento de los inversionistas.

La empresa inscribirá sus acciones a un precio inicial de 14.50 pesos, luego de varios intentos de que el mercado valorara mejor sus acciones sin éxito. Finalmente, logrará la fiesta de su debut en Bolsa, sin un pastel por repartir.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-02-22/op266179>

Fecha de publicación: 22-02-2024